

Intensive Tage der Begegnung und Gemeinschaft

Partnerschaftsdelegation aus Ecuador besucht für 2 Wochen unsere Erzdiözese

Nach den Partnerschaftsreisen von 2023 (Bistumsdelegation) und 2024 (Kardinal Marx und Delegation) nach Ecuador steht nun die Rückbegegnung in unserer Erzdiözese an. Vom 11. bis 22. November besuchen uns 12 Personen aus verschiedenen Regionen Ecuadors, die stellvertretend für folgende Bereiche der Partnerschaft stehen: Internationaler Freiwilligendienst Incoming und Outgoing, Jugend- und Laienpartnerschaft, Projektförderung und Austausch mit den Diözesen Ecuadors.

Luis Toapanta, Wilian Chuqui, Anthony Vélez, Dayanara Revelo und Dennys Espín sind Ex-Freiwillige, die in unserer Erzdiözese ein freiwilliges soziales Jahr geleistet haben (Incoming). Letzterer arbeitet mittlerweile im Partnerschafts-Büro COFRA in Quito im Projektbereich mit. Johana Nango und Valeria Alcocer sind Mentorinnen für unsere Münchner Freiwilligen. Juan Andrés Ramírez ist Präsident des Nationalen Laienrats und Iván Cepeda Delegat der Nationalen Jugendpastoral der Regionalzone Nord (Diözesen Quito, Ibarra, Tulcán). Nancy Rivera, Zully Vidal und Rafael Gonzabay zeichnen in ihren Diözesen verantwortlich für die Umsetzung der Projektzuschüsse aus dem In- und Ausland (u.a. aus der Erzdiözese und Adveniat) in den Bereichen Soziales, Bildung, Gesundheit und Pastoral. Alle stehen in einer besonderen Verbindung zu unserer Erzdiözese und freuen sich, ihre Pendants zu treffen. Sie nehmen sich für die Reise Urlaub und steuern einen Eigenbeitrag zu den Gesamtkosten bei.

Die Delegation kommt im Haus missio in München unter und werden von Sebastian Bugl, Carolin Auer (beide Team Weltkirche) und Robert Daiser (Priester der Erzdiözese) durch das für sie vorbereitete Programm begleitet. Es wird unterschiedliche Begegnungen mit Verantwortlichen im Ordinariat und der Erzdiözese, mit Verbänden (KLB, Diözesanrat, BDKJ, Kolping), Einsatzstellen, Aktiven in der Partnerschaftsarbeit, der spanischsprachigen Gemeinde, mit Kardinal Marx, der Amtschefin und dem Generalvikar geben. Fahrten auf das Land sind geplant zur katholischen Landvolkshochschule Petersberg, zu den Einsatzstellen für Incomer der Stiftung Attl bei Wasserburg und nach Lenggries / Hohenburg, um dort in den Austausch mit den Schülerinnen der 10. Klassen des Gymnasiums und der Realschule zu kommen. Höhepunkte sind u.a. das Mitfeiern von Jugendkorbinian am Domberg in Freising und der kulturelle Abend in Grünwald.

Bei diesem Partnerschaftsbesuch geht es neben der Begegnung auch um den vertieften Austausch zu den Fragen, was uns zu dieser Partnerschaft bewegt und wie wir Partnerschaft aus unseren je eigenen Perspektiven verstehen. Die Enzykliken Laudato Si und Fratelli Tutti geben uns eine Spur, uns als die eine Menschheitsfamilie zu verstehen, die das eine Haus bewohnt. Wenn wir erkennen, dass unsere Schicksale im globalen Kontext unweigerlich zusammenhängen, können wir zu einem gemeinsamen Verständnis der Zusammenarbeit/Partnerschaft trotz kultureller Unterschiede und extremer ökonomischer und struktureller Ungleichgewichte, die nicht von ihnen verschuldet wurden, kommen.

Auch wenn uns katastrophale Nachrichten aus Ecuador erreichen, die den Zuwachs von Gewalt, Drogenkriminalität, Naturkatastrophen, Extraktivismus in großem Stil, gelegte Waldbrände, Stromabschaltungen etc. erreichen, möchte die Reisedelegation eine andere Botschaft mitbringen, nämlich dass die Menschen in Ecuador ihre Heimat auch als lebenswert und reich in so vielen Aspekten ansehen. Ecuadorianer:innen sind fähig sich auf die täglichen Herausforderungen einzustellen, auch wenn sie manchmal alle Gewohnheiten umwerfen. Sie haben darin eine Fähigkeit, die uns Deutsche sehr ins Staunen bringt.

Begegnungsmöglichkeiten mit der Gruppe gibt es am Freitag, 15.11. ab 19.00 Uhr in der La Fiesta Bar, Schwanthaler Straße 3, 80336 München, am Samstag, 16.11. bei Jugendkorbinian am Domberg in Freising, am Sonntag, 17.11. zum 12.00 Uhr-Gottesdienst der spanischsprachigen Gemeinde, Ridlerstraße 88, 80339 München und am Donnerstag, 21.11. um 18.00 Uhr zum Gottesdienst im Dom zu unserer Lieben Frau in München. Herzliche Einladung!